
平成 29年度 第 2回文化財保護審議会会議録 

 

日 時：平成 29年 11月 2日（木）13:30～16:30 

場 所：飯山市ふるさと館 学習室 

参集者：委 員 吉越委員、望月委員、樋口委員、浦山委員（欠席：平野委員、丸山委員） 

    事務局 長瀬教育長、桒原文化振興部長、佐藤市民学習支援課長、藤本文化財係長、 

文化財係宮澤、丑山 

 

傍聴人：なし 

 

※13:30 から 16:00 まで馬場古墳群（桑名川）、上境城（上境）の現地調査を

実施 

 

１ 開会 

（市民学習支援課長） 

 

２ あいさつ 

（会長） 

 9 月、10 月は県内で文化財保護に関わる出来事が幾つか起こりました。千曲市での火災や善光

寺周辺での落書きなど、改めて文化財保護の大切さを感じました。今日は現地を視察していただ

きましたので、今後の方向をご検討いただければと思います。 

（教育長） 

 お忙しい中ありがとうございました。今日視察した二箇所は文化財の活用という観点からも、

今後重要な場所になるかと思います。 

 

３ 協議事項 

（１）平成 29年度文化財関係中間事業報告について 

（事務局） 

 資料 1ページより 3ページまで説明。 

（会長） 

委員の皆さんから何かご意見がありましたらお願いいたします。 

（委員） 

特に意見なし 

 

（２）平成 30年度文化財関係事業計画（案）について 

（事務局） 

資料 4ページにより説明 

（会長） 

30年度の事業計画について何かご意見ありましたらお願いします。 

（会長） 

飯山城石垣整備事業について、3 次元撮影事業は予算化していくという方向で理解してよろし



いでしょうか。 

（課長） 

 今後の予算編成の中で決定していきます。 

 

（３）その他事項について 

（委員） 

 指定文化財に関わる消火施設の整備について、市の方から補助していただけるようご検討いた

だきたいと思います。 

（課長） 

 危機管理防災課と協議の上対応していきたいと思います。 

（委員） 

 文化的景観の保護に関して、地域の方からはご理解いただけているでしょうか。現状を教えて

いただければと思います。 

（事務局） 

 住民生活に係る部分が少なくなく、負担に感じている人もいるようです。集落全体が理解し、

景観を保護していただけるよう一年に一度各家を訪問して、要望を伺ったり実態の把握に努めて

います。 

（会長） 

 地道にやっていくしか無いと思います。 

（委員） 

 来年度のふるさと館企画展について、明治 150 年にあたるため、飯山戦争に関する展示を企画

して欲しい。 

（事務局） 

 前向きに検討したいと思います。 

 

（４）視察の感想等について 

（委員） 

 市内の他の史跡等含めて、文化財指定に向けて検討していくべきかと思います。 

（委員） 

 文化財指定に向けては周辺環境の整備が大切だと思います。また、指定後の保全管理について

も所有者・地域の方々と事前に協議していく必要があるかと思います。 

（委員） 

 地域の方々の熱意に感心しました。 

（会長） 

 文化財指定へ向けて今後検討していきたいと思います。 

（委員） 

 今日視察した場所が歴史的にどれ程重要かということを、広報などを活用して周知していって

もらいたいと思います。 

 

 

４ 閉会 


